

Evolución del comercio exterior, 2004-2011

En el período 1994-2003, las exportaciones agropecuarias crecieron en 6,1% en promedio anual, mientras que las exportaciones de productos agroindustriales crecieron en promedio anual 10,4%. Las exportaciones totales del sector agroalimentario muestran una tasa media anual de crecimiento de 8,2% en este período. México aumentó su participación en las importaciones totales de productos agroalimentarios de los Estados Unidos, de 12% en 1993 a 14% en 2001¹³

Balanza comercial agropecuaria y agroalimentaria (millones de dolares)

Año	2000	2001	2002	2003	2004	2005	2006	2007	2008	2009	2010	2011	Promedio 2002-2010	Promedio 2001-2011
Saldo	-1,291,2	-2,753,0	-3,035,3	-3,084,6	-3,252,3	-2,742,2	-2,476,0	-4,738,1	-7,000,4	-2,422,4	-2,923,5	-1,212,3	-3,287,7	-3,238,1
Exportadores	8,265,6	8,119,0	8,245,9	9,217,3	10,379,7	11,731,8	13,707,0	14,791,1	16,361,9	16,072,3	18,162,5	13,605,2	13,227,6	12,753,2
Importadores	9,556,7	10,872,0	11,232,2	12,301,9	13,632,1	14,474,0	16,183,0	19,539,2	23,362,4	18,494,7	21,076,1	14,817,5	16,515,3	16,002,3
Crecimiento Exportaciones	9,7	-1,8	1,6	11,8	12,5	13,0	16,8	7,9	10,5	-1,8	13,0	-25,1	26,4	34,2
Crecimiento Importaciones	14,1	13,8	3,8	9,0	10,8	6,2	11,8	20,7	19,6	-20,8	14,0	-29,7	15,6	-208,9

Fuente: INEGI

13 Véase Rosenzweig, Andrés. "El debate sobre el sector agropecuario en el Tratado de Libre Comercio de América del Norte", *CEPAL*, 2005.

Para los años de 2002 a 2010 las exportaciones del sector agropecuario tuvieron una tasa de crecimiento promedio anual de 26.4%, mientras que si ampliamos el periodo de 2001 a 2011 las mismas crecen a 34,2%, en cambio las importaciones mostraron un menor dinamismo con respecto al de las exportaciones de 2002 a 2010 su crecimiento fue de 15,6%, esto indica que la apertura comercial a favorecido el modelo orientado hacia el exterior.